

Christian Bréchet et l'ensemble de la communauté scientifique de l'Inserm rendent hommage à Alexandre Minkowski

Toute la communauté scientifique de l'Inserm tient à rendre hommage à la mémoire de l'un des plus prestigieux des siens, le Professeur Alexandre Minkowski, décédé le vendredi 7 mai. Monique Capron, Présidente du Conseil d'administration, Jean-Louis Martin, Président du conseil scientifique et Christian Bréchet, Directeur Général de l'Inserm, s'associent pour honorer la mémoire de cet éminent pédiatre et chercheur, pionnier de la médecine néonatale à laquelle il a consacré toute sa vie.

Il a été directeur du centre de recherche de biologie du développement fœtal et néonatal de l'Association Claude Bernard et de l'Institut National d'Hygiène (INH), devenu unité 29 de l'Inserm (Cochin-Port Royal) et dont il assurera la direction de 1964 à 1985.

Chef de clinique à la faculté de médecine de Paris de 1946 à 1948, agrégé de pathologie expérimentale en 1958, il devient médecin des hôpitaux de Paris en 1960. Chef du service de réanimation et de médecine néonatale à l'hôpital Port Royal, professeur émérite de néonatalogie à la faculté de médecine Cochin-Port Royal-Université René Descartes de 1961 à 1987, il a su tout au long de sa carrière conjuguer avec brio ses activités hospitalo-universitaires et de recherche. L'organisation de son unité de recherche Inserm, proche de l'unité de soins intensifs a permis à Alexandre Minkowski de faire collaborer des disciplines comme la neurologie néonatale et fœtale, l'électroencéphalographie, la biochimie, la bactériologie...

Ses travaux de recherche dans le domaine de la physiologie du nouveau-né, du prématuré et du fœtus ou concernant le développement du système nerveux central, la réparation du cerveau chez l'enfant après traumatisme de guerre (comme les génocides en Bosnie, au Rwanda et au Cambodge) lui ont permis de participer activement à la réflexion sur les questions de société majeures de ces dernières années. Son engagement s'est traduit tant au niveau collectif qu'individuel, notamment comme membre du Haut conseil de la famille et de la population de la Présidence de la République et conseiller scientifique de l'association « Partage avec les enfants du Monde ».

Fondateur et éditeur en chef en 1953 de la revue scientifique *biologia neonatorum* devenue plus tard *biology of the neonate* (du centre international de l'enfance), il a été membre actif de nombreuses sociétés savantes. Alexandre Minkowski fut membre fondateur de la société européenne de recherches pédiatriques, de la société néonatale britannique, de la société cubaine de pédiatrie et de l'organisation internationale pour l'étude du développement humain. Par ailleurs, il collabora en tant que membre de la Société de pédiatrie et de l'Association des pédiatres de langue française, de la Société de pharmacologie et de thérapeutique, du Cercle d'études cliniques et biologiques, et de l'Association de l'Ecole des hautes études pour la recherche en sciences sociales.

Homme d'exception, Alexandre Minkowski a su mettre avec une grande conviction son expertise de médecin et de chercheur au service de grandes causes au travers de nombreux engagements associatifs s'inscrivant dans une profonde humanité.

Contact presse

Bureau de presse

Tél : 01 44 23 60 97

Fax : 01 45 70 76 81

Mél : presse@tolbiac.inserm.fr

